



箕輪進修高校での福祉教育の取り組みを紹介します。

## 箕輪進修高校ボランティア部

### 老人福祉施設 行事参加



### 伊那での活動



上伊那障がい者スポーツ大会や春の伊那高校駅伝でスタッフとして活動しました。屋外では暑かったり寒かったり大変でしたが、懸命に走る選手の方々の姿は感動的でした。伊那公民館で行われたキッズ王国にも参加し、スライムやマカス作り、ボールプールで小さな子供たちと楽しく遊びました。24時間テレビの募金スタッフも経験しました。呼びかけは勇気が要りましたが募金してくれると嬉しかったです。

## 箕輪進修高校ボランティア部

私たちの部は現在男子6名女子4名、計10名で活動しています。主に、外部からの依頼に応じる形で、様々なボランティア活動を行っています。

### 全国総文祭 ボランティア部門運営



長野県では初開催となる、第42回全国総文祭(全国高等学校総合文化祭)が駒ヶ根で行われ、2年がかりで準備運営を行いました。JICA駒ヶ根を訪れて、元隊員の方々からお話を聞いて考えをまとめ発表しました。日本中の高校生とたくさん交流し、一緒にこれからの世界について考えることができました。

### 箕輪町での活動



箕輪町公民館で行われたこどもフェスタや文化祭、ふれあい広場、天竜健康ウォークなどに参加しました。小学生と一緒にスタッフをしたり、一緒に工作を楽しんだり、文化祭ではステージの影のアナウンスを行いました。多くの子供たちや障がいを持つ人々、文化活動、ウォーキングを愛する人々と交流することが出来ました。

### グレイスフル箕輪・わかな・ふれあいの里などのお祭りに参加しました。

模擬店ではたこやきやかき氷、スイカカットなどのお手伝いをしました。車いすを押して利用者さんと一緒に祭りを楽しみました。

### 美容コーナーでマニキュアを塗ってあげました。

利用者と内緒ばなし♡

### 進修祭 チャリティーバザー



ほっとジョイブ、アンサンブルなどから、パンやケーキなどを仕入れ、バザーを行いました。どれも美味しいと大変好評で、あっという間に売り切れてしまいました。

### 飯田線リレー号スタッフ



特別列車飯田線リレー号に乗り、他校生と話し合い協力して、県外のお客様に精一杯のおもてなしで上伊那をPRしました。

### まとめ

どの活動も、学校ではできない経験ばかりでした。本当にたくさんの人が関わって助け合い、私たちの社会は成り立っているのだとわかりました。大変な活動もあるけれど、ありがとうと言ってもらったり、初めてのことを経験したりすると、楽しくなって感動一杯になりました。

## 長野県箕輪進修高等学校

一人ひとりに光をあてて、一人ひとりが輝く学校

## 1年生

### 福祉施設実習を通して人の役に立つことや社会の中における自己の存在を学ぼう

9月4日と12日、1年生普通科全員が2~3人ずつに分かれ施設訪問しました。

### 実習のねらい

- 1 実際の福祉の現場を知り、その仕事や役割について考える。
- 2 労働を体験することで、自己の進路決定に結びつけるきっかけをつくる。
- 3 利用者とのコミュニケーションをはかり、ひとりひとりの個性、多様性を理解する。

### 学習の流れ

#### 1 事前学習

特別養護老人ホームみのわ園小松施設長さん、根橋さん、土戸さんを迎えて、施設訪問の事前学習会を行いました。特別養護老人ホームはどんなところか、施設訪問の際に気を付ける事はどんな事か、どうして介護職に就いたか等教えてもらいました。

**施設訪問時に注意することは？**

- \* 高齢者に敬意を持って接する。
- \* 笑顔を大切に。
- \* はっきりあいさつする。
- \* 急に触ってびっくりさせないようにする。

**施設調べ**

生徒それぞれが行く施設について、自分でパソコンを使って調べました。

- \* どこにある？
- \* 何している所？
- \* どんな人がいる？

【編集後記】 この福祉教育新聞発行に際しても、記事作成及び写真提供のご協力をいただいたボランティア部の皆さん、その活動の多さにはとても驚かされました。地域になくはならない存在なのだと思います。また1年生の施設訪問においては、慣れない中とまどいながらも、相手を思いやり一生懸命利用者さんと関わりを持っている姿がとても印象的でした。取材中「将来は福祉の仕事に就きたい」という言葉も聞かれました。次世代の地域づくりを担う人材として、自分が暮らす地域やそこに暮らす人に関心を持ち、より多くの人と関わりを持ってほしいです。

<福祉施設実習を行って> 箕輪進修高校 伊東 葵先生 心配ばかりで送り出した実習でしたが、大切なのは自分たちで実際にやってみることだと実感しました。体験によってしか学べないことがたくさんありました。施設の皆さん、利用者の方々に心から感謝します。

### まとめ

各施設の訪問の様子を模造紙にまとめ、文化祭で発表しました。

**なの花**

洗い物は僕にまかせて。

**ふれんどわーく**

利用者さんにお茶出し。下げたら洗い物も。

小学校の時にも、施設に何回か行ったから、施設にも高齢者にも慣れていました。今日も楽しみに来ました。

### 3 施設訪問

**みのわ園**

利用者さんのおやつ準備中。

**グレイスフル箕輪**

若いお見さんが来ると良いよ~

**利用者さんの感想**

高校生はかわいいね。来てくれると楽しい。一生懸命なのが嬉しいね。計算も高校生と一緒にしました。

**職員さんの感想**

高校生が来ると利用者さんはいきいきしています。

認知症の事を聞いてどうしよう、大丈夫かなと思っていたけど、話してみたら困る事は何もなかったです。

ベッドメイキングしたり、利用者さんと交流もしました。大きい声で話さないといけないのが難しかったです。将来は介護職につきたいな。